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 Présidence de Mme Magali Crausaz Mottier, présidente 
  

Membres absents excusés : Mme Eric Bettens ; Mme Virginie Cavalli ; Mme 
Alice de Benoît ; Mme Sarah Depallens ; Mme Charlotte de la Baume ; Mme Alice 
Girardet ; M. Olivier Marmy ; Mme Patrizia Mori ; Mme Esperanza Pascuas 
Zabala ; Mme Maurane Vouga. 
Membres absents non excusés : Mme Isabelle Bonillo ; M. Daniel Curnier ; 
Mme Sima Dakkus ; Mme Marine Ehemann ; Mme Gaëlle Lapique ; Mme 
Maimouna Mayoraz ; Mme Franziska Meinherz ; Mme Onaï Reymond ; M. 
Namasivayam Thambipillai ; M. Yohan Ziehli 
 

 Membres présents 79 
Membres absents excusés 10 
Membres absents non excusés 10 
Membres démissionnaire 1 

Effectif actuel  99 
 
 
Ouverture 

__________ 
 

La séance est ouverte à 18 h 00 en la salle du Conseil de l'Hôtel de Ville. 
__________ 

La présidente Annonce la démission de Mme Aude Billard avec effet au 30.06.2022. 
__________ 

Prestation de 
serment 

de M. Jean-Claude Seiler (PLR) en remplacement de M. Jean-François Cachin, 
démissionnaire. 

__________ 

Prestation de 
serment 

de M. Xavier Cid (PLR) en remplacement de M. Philippe Miauton, 
démissionnaire. 

__________ 

Prestation de 
serment 

de Mme Gaëlle Mieli (soc.) en remplacement de Mme Thanh-My Tran-Nhu, 
démissionnaire. 

__________ 

Prestation de 
serment 

de Mme Gaëlle Kovaliv (EàG) en remplacement de Mme Céline Misiego, 
démissionnaire. 

__________ 

Prestation de 
serment 

de M. Andrea Münger (soc.) en remplacement de Mme Aude Billard, 
démissionnaire. 

__________ 

La présidente Annonce la démission du Conseil communal de Mme Graziella Schaller avec 
effet au 30.08.2022. 
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__________ 
La présidente Annonce la démission du Conseil communal de M. Vincent Brayer avec effet 

au 01.09.2022. 
__________ 

La présidente Annonce la naissance de l’enfant de M. Vincent Brayer, conseiller communal. 
Elle félicite les parents. 

__________ 
La présidente Annonce la démission de la Commission des finances de Mme Sarah 

Neumann, avec effet au 29.08.2022. 
__________ 

La présidente Annonce la démission de la Commission de recours en matière d’impôt de M. 
Yvan Salzmann, avec effet au 24.08.2022. 

__________ 
Election 
complémentaire 

d’un membre à la Commission permanente de gestion, en remplacement de 
Mme Thanh-My Tran-Nhu, démissionnaire. 
M. Samuel De Vargas, au nom du groupe socialiste, propose la candidature de 
M. Yusuf KULMIYE  comme membre de la commission de gestion.  
Le Conseil désigne, à l’unanimité,  M. Yusuf KULMIYE  comme membre de la 
Commission permanente de gestion. 

__________ 
Election 
complémentaire 

d’un membre à la Commission permanente des finances, en remplacement de 
Mme Aude Billard, démissionnaire. 
Mme Muriel Chenaux Mesnier, au nom du groupe socialiste, propose la 
candidature de  M. Mountazar JAFFAR  comme membre de la commission des 
finances.  
Le Conseil désigne, à l’unanimité,  M. Mountazar JAFFAR  comme membre de 
la Commission permanente des finances. 

__________ 
Election 
complémentaire 

d’un membre à la Commission permanente des pétitions, en remplacement de 
Mme Céline Misiego, démissionnaire. 
M. Johann Dupuis, au nom du groupe EàG, propose la candidature  Mme Sevgi 
KOYUNCU comme membre de la commission des pétitions. 
Le Conseil désigne, à l’unanimité, Mme Sevgi KOYUNCU  comme membre de 
la commission des pétiti0ons. 

__________ 
Election 
complémentaire 

d’un membre suppléant à la Commission permanente des pétitions, en 
remplacement de Mme Thanh-My Tran-Nhu, démissionnaire. 
Mme Muriel Chenaux Mesnier, au nom du groupe socialiste, propose la 
candidature de  M. Andrea MÜNGER  comme membre  suppléant la Commission 
des pétitions.  
Le Conseil désigne, à l’unanimité,  M. Andrea MÜNGER comme membre 
suppléant de la Commission permanente des pétitions 

__________ 
Election 
complémentaire 

d’un membre à la Commission permanente de politique régionale (CPPR), en 
remplacement de M. Jean-François Cachin, démissionnaire. 
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Communications 
municipales 

– 2 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la question 
écrite n° 13 déposée le 8 mars 2022 de M. Fabrice MOSCHENI « Parc éolien 
de Eoljorat Sud» (SIL) 

– 2 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la résolution de 
Mme Franziska Meinherz suite à l'interpellation déposée le 8 septembre 2020 
de M. Xavier de HALLER : «Pistes cyclables et suppression de places de parc 
: l'état d'urgence ... et après ?» (FIM) 

– 16 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la question 
écrite déposée le 10 mai 2022 de Mme Françoise PIRON «Quid des poubelles 
que les déchets vont adorer» (LEA) 

– 16 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la pétition 
déposée le 8 décembre 2020 du Collectif citoyen et apolitique par Andrist 
Mireille et crts : « Racket municipal sur les automobilistes lausannois, ça suffit 
!» (FIM) 

Mme Marlène Bérard, au nom du groupe PLR, propose la candidature de  Mme 
Marlène BERARD comme membre de la CPPR.  
Le Conseil désigne, par une majorité de OUI, et 1 abstention, Mme Marlène 
BERARD comme membre de la CPPR 

__________ 
Election 
complémentaire 

d’un membre suppléant à la Commission permanente de recours en matière 
d’impôt (CCRI), en remplacement de M. Xavier de Haller, démissionnaire. 
Mme Marlène Bérard, au nom du groupe PLR, propose la candidature de Mme 
Coralie Dumoulin comme membre suppléante  la CCRI. Madame Anouck Saugy, 
actuelle membre suppléante de la CCRI reprend le siège de M. de Haller. 
Le Conseil désigne, à l’unanimité, Mme Coralie DUMOULIN comme membre 
suppléante de la Commission permanente de recours en matière d’impôt. 

__________ 
Election 
complémentaire 

d’un membre à la Commission permanente de recours en matière d’impôt 
(CCRI), en remplacement de Mme Thanh-My Tran-Nhu, démissionnaire. 
M. Samuel De Vargas, au nom du groupe socialiste, propose la candidature de  
Mme Gaëlle MIELI  comme membre la CCRI. 
Le Conseil désigne, à l’unanimité,  Mme Gaëlle MIELI  comme membre de la 
Commission permanente de recours en matière d’impôt. 

__________ 
Pétition 
Dépôt 

de Le Carousel de Vidy, Mme Andrée Federici – « Pour demander le maintien des 
barrières et palissades aux abords de la terrasse du Carrousel de Vidy : NON aux 
suppressions des barrières et palissades » (munie de 1651 signatures) 

__________ 
Pétition 
Dépôt 

de M. Daniel Alexander – « Pour un réaménagement de la route du Chalet-Vieux 
» (munie de 1651 signatures) 

__________ 
Pétition 
Dépôt 

de l’Association Transport et Environnement (ATE) – « Le 30 km/h généralisé 
pour des trajets à pied à vélo sûrs et une ville conviviale et apaisée. » (munie de 
1635 signatures) 

__________ 
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– 16 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la pétition 
déposée le 8 décembre 2020 de Messere Anita et crts: « Mise en zone piétonne 
du quartier de la Cité, on nous mène en bateau !» (FIM) 

– 16 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la pétition 
déposée le 8 décembre 2020 de M. Michel Curchod : « Benjamin-Constant - 
pétition adressée à la direction du Service des Routes et de la Mobilité» (FIM) 

– 23 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à résolution suite 
à l'interpellation urgente déposée le 24 septembre 2021 de M. Samuel DE 
VARGAS et crts : « La Grenette : Quel avenir pour un lieu exemplaire en termes 
de mixité sociale, générationnelle et d'intégration ?» (LEA) 

– 23 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la question 
écrite n° 16 déposée le 7 décembre 2021 de M. Henri KLUNGE et crts « Bilan 
des vendanges 2021» (LEA) 

– 23 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la question 
écrite n° 18 déposée le 5 avril 2022 de M. Pierre CONSCIENCE «Crise sanitaire 
et commerçants» (CD/SE) 

– 24 juin 2022 : Communication au Conseil Communal : «Nomination de Mme 
Cindy Felley au poste de secrétaire générale de la Direction de la sécurité et de 
l'économie de la Ville de Lausanne» (SE) 

– 30 juin 2022 : Communication au Conseil communal : Augmentation du compte 
d’attente pour l’assainissement de l’enveloppe (façades et toiture) et mise en 
sécurité du bâtiment sis à la Vallée de la Jeunesse 1 regroupant  l’Espace des 
inventions, Maison de l'enfance, Centre aéré et Jardin de circulation (LEA) 

– 30 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse aux résolutions 
suite à l'interpellation déposée le 25 août 2020 de M. Xavier COMPANY : «Cas 
répétés d'intoxications malveillantes dans les bars lausannois, comment réagit 
la Municipalité ?» (SE) 

– 30 juin 2022 : Communication au Conseil communal : Compte d'attente déposé 
le 2 mai 2022 « Route du Signal 2 - Fondation de l'Hermitage : financement des 
études de travaux d'entretien et de rénovation» (LEA) 

– 30 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la question 
écrite n° 11 déposée le 12 octobre 2021 de M. Jacques PERNET «A quelles 
taxes sommes-nous soumis ?» (FIM) 

– 30 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la question 
écrite n° 18 déposée le 7 décembre 2021 de Mme Laura MANZONI « Quelle 
est la suite de la régularisation des contrats auxiliaires ?» (FIM) 

– 30 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la résolution 
de M. Daniel Curnier suite à l'interpellation déposée le 24 novembre 2020 de 
M. Vincent ROSSI : «La Ville de Lausanne se positionnerait-elle pour des 
critères de durabilité applicables aux publicités exposées par les TL ?» 
(FIM/CD) 

– 30 juin 2022 : Communication au Conseil communal : réponse aux résolutions 
de M. Nicola DI GIULIO suite à l'interpellation déposée le 12 février 2019 de M. 
Nicola DI GIULIO : «Osons les filets anti-suicides» (FIM) 

– 7 juillet 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la pétition 
déposée le 27 avril 2021 de Mme Tatiana Taillefert et crts : «Pour que les rues 
de Lausanne accueillent des places de parc sur un côté seulement» 



1ère séance du mardi 30 août 2022 
 

7 
 

– 7 juillet 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la question 
écrite n° 17 déposée le 5 avril 2022 de Mme Laura MANZONI « Mussolini, 
docteur « horroris causa » ?» (CD/SCS) 

– 7 juillet 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la résolution 
suite à l'interpellation urgente déposée le 8 mars 2022 de Mme Maimouna 
MAYORAZ et crts : «Un nouveau centre de sécurité sous la gare : pour quoi 
faire ?» (CD/SE) 

– 7 juillet 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la résolution 
suite à l'interpellation urgente déposée le 23 novembre 2021 de Mme 
Maimouna MAYORAZ et crts : « Grève chez SMOOD, comment la Municipalité 
compte-elle intervenir ?» (SCS/SE) 

– 7 juillet 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la question 
écrite n° 23 déposée le 24 mai 2022 de M. Mountazar JAFFAR « Hausse des 
effractions véhicules : épiphénomène endigué ou dynamique inquiétante ?» 
(SE) 

– 11 août 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la résolution 
de M. Valéry Beaud suite à l'interpellation déposée le 11 février 2020 de M. 
David RAEDLER : «Faudrait-il remplacer l'autoroute de la Maladière par un 
Boulevard Olympique ?» (FIM) 

– 11 août 2022 : Communication au Conseil communal : « Ouverture d’un compte 
d’attente pour l’étude d’un concept énergétique pour l’écoquartier de Malley 
Gazomètre» (SIL) 

– 11 août 2022 : Communication au Conseil communal : Réponse à la question 
écrite déposé le 24 mai 2022 de M. Roland PHILIPPOZ « Quels services et 
quels collaborateurs sont impliqués dans la gestion des deux-roues motorisés 
et des vélos abandonnés sur le domaine public ?» (SE) 

– 11 août 2022 : Communication au Conseil communal : Réponse à la résolution 
de Mme Karine Roch suite à l'interpellation urgente déposée le 8 mars 2022 de 
Mme Karine ROCH : « Projet d'APEMS au chemin de la Colline, et la santé des 
enfants ?» (EJQ) 

– 11 août 2022 : Communication au Conseil communal : Réponse à la résolution 
de Mme Mathilde Maillard du 22 mars 2022 adoptée par le Conseil communal 
suite à la réponse à l’interpellation de Mme Karine ROCH et consorts « Projets 
d’APEMS au chemin de la Colline, et la santé des enfants ? » (EJQ) 

– 11 août 2022 : Communication au Conseil communal : Réponse à la résolution 
de M. Johann Dupuis du 22 mars 2022 adoptée par le Conseil communal suite 
à la réponse à l’interpellation de Mme Karine ROCH et consorts « Projets 
d’APEMS au chemin de la Colline, et la santé des enfants ? » (FIM) 

– 11 août 2022 : Compte d'attente déposé le 1 juin 2022 «Etudes préliminaires 
pour l'écoquartier de Malley Gazomètre» (SIL) 

– 11 août 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la question 
écrite n° 7 déposée le 25 janvier 2022 de Mme Anouck SAUGY « Place 
Benjamin-Constant : la fin est-elle proche ?» (FIM) 

– 11 août 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la pétition 
déposée le 27 avril 2021 de Mme Tatiana Taillefert et crts : « Pour la 
piétonisation de la place Benjamin-Constant» (FIM) 

– 18 août 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la question 
écrite n° 25 déposée le 24 mai 2022 de Mme Françoise PIRON « Travaux de 
la gare sur pause, quid des riverains ? » (FIM) 
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– 18 août 2022 : Communication au Conseil communal : réponse à la résolution 
de Mme Denise Gemesio du 11 janvier 2022 adoptée par le Conseil communal 
suite à la réponse à l’interpellation de Mme Denise GEMESIO : « Log4Shel : 
vous n’en avez pas entendu parler ? C’est pas normal.» (LEA) 

__________ 
Question écrite 
Dépôt 

de M. Roland PHILIPPOZ : « La Municipalité envisage-t-elle de libérer certains 
lieux de l'hyper-centre des lignes aériennes des transports publics ?» 

__________ 
 

Question écrite 
Dépôt 

de Mme Anouck SAUGY : « Pierre-Viret : un caillou dans la chaussure»  
__________ 

 
Question écrite 
Dépôt 

de Mme Denise GEMESIO (PLR) : «Itinéraires des bus TL : quid de ceux-ci après 
les multiples travaux ? » 

__________ 
 
Postulat 
Dépôt 

 
Postulat du 30 août 2022 de Mme Muriel CHENAUX MESNIER et consorts : « 
Pour un accès libre aux musées lausannois....» 

__________ 
 
Postulat 
Dépôt 

 
de Mme Onaï Reymond et crts: « Chasseurs d'appartements, stop aux abus !» 

__________ 
 
Interpellation 
Dépôt 

 
de M. Benoît GAILLARD et crts : « Marché adjugé à un consortium franco-suisse 
pour la construction de l'usine de production d'eau potable Saint-Sulpice II» 

__________ 
 
Interpellation 
Dépôt 

 
de Mme Alexandra GERBER et consorts : « Lausanne a soif – où en est la 
planification des fontaines d’eau potable ?» 

__________ 
 
Interpellation 
Dépôt 

 
de Mme Séverine GRAFF (soc.) et consorts : « Déplacements des infirmières 
scolaires : quels motifs et quelles conséquences ?» 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le 
Bureau légal du Conseil communal. 

__________ 
Interpellation 
Dépôt 

de Mme Denise GEMESIO (PLR) et consorts : «Infirmières en milieu scolaire : 
pour une meilleure reconnaissance du métier» 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le 
Bureau légal du Conseil communal. 

__________ 
Interpellation 
Dépôt 

de Mme Feryel KILANI (Les Verts) et consorts : «Accueil de jour préscolaire : La 
Municipalité a-t-elle les moyens de mener la politique ambitieuse annoncée dans 
son programme de législature ?» 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le 
Bureau légal du Conseil communal. 

__________ 
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Interpellation 
Dépôt 

de M. Johann DUPUIS (EàG) et consorts : «Exploiter des hydrocarbures sous le 
Léman ? Non ! Réduire la consommation d’énergie, des agents fossiles en 
particulier ? Elémentaire, mon cher Watson !» 
 
L’urgence est demandée pour cette interpellation, laquelle a été acceptée par le 
Bureau légal du Conseil communal. 

__________ 
 

Interpellation  
urgente 
INT22/043 
 

de M. Mountazar JAFFAR et crts « Inflation : quelles aides pour les 
lausannois.es modestes ?» 

 

Discussion  M.Mountazar JAFFAR (soc.) ; M. Matthieu Carrel (PLR) ; M. Henri Klunge (PLR) ; 
Mme Karine Roch (Les Verts) ; M. Johann Dupuis (EàG) qui dépose une 
résolution ; M. Grégoire Junod, syndic ; Mme Charlotte de la Baume (v-lib’) qui 
dépose une résolution ; M. Matthieu Carrel (PLR) qui dépose une résolution ; M. 
Fabrice Moscheni (UDC) ; M. Yusuf Kulmiye (soc.) qui dépose une résolution 
(Jaffar) ; M. Johann Dupuis (EàG) ; M. Valentin Christe (UDC) ; M. Xavier 
Company, directeur de Services industriels ; Mme Emilie Moeschler, directrice 
de Sports et Cohésion sociale ; M. Grégoire Junod, syndic ; M. Fabrice Moscheni 
(UDC) ; M. Matthieu Carrel (PLR) ; M. Johann Dupuis (EàG) ; M. Grégoire Junod. 
 
 

Résolution 
Dupuis 
(dépôt) 

 « Le Conseil communal souhaite que la Municipalité renonce à répercuter 
l'augmentation des prix de l'énergie sur les charges de ses logements 
subventionnés ainsi que sur les charges des personnes aux bénéfices de 
prestations complémentaires AVS-AI ou du RI dans tous les logements qu'elle 
gère.» 
 
 

Résolution de la 
Baume 
(dépôt) 

 « Le Conseil Communal souhaite que la Municipalité s'engage à évaluer plus 
précisément les conséquences potentielles de l'inflation à ce jour sur les foyers 
les moins aisés et le cas échéant, à coordonner toute action supplémentaire de 
soutien avec les associations actives dans le domaine.» 
 
 

Résolution Carrel 
(dépôt) 

 « Le Conseil communal souhaite que la Municipalité mette à profit les 34 
millions que les SIL ont perçu en trop en 2009 et 2010 pour compenser les 
augmentations prévues des tarifs de l'électricité en 2023.» 
 

 
Résolution Jaffar 
(dépôt) 

 
« Le Conseil communal souhaite que la Municipalité étudie les possibilités dont 
elle dispose pour pallier, de manière durable ou ponctuelle, aux effets de 
l’inflation actuelle sur certains ménages lausannois à bas revenu.» 
 

 
Vote s/résolution 
Dupuis 

 
Le Conseil, par 10 oui, 63 non, et 3 abstentions, refuse la résolution de M. 
Johann Dupuis.  
 

 
Vote s/résolution 
de la Baume 

Le Conseil, par 53 oui, 20 non, et 5 abstentions, accepte la résolution de Mme 
Charlotte de la Baume.  

 

https://www.lausanne.ch/apps/agir/affaire/62/fad251fad74f485fadda9bbb6cc5ec62.htm
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Vote s/résolution 
Carrel 

Le Conseil, par 24 oui, 54 non, et 0 abstention, refuse la résolution de M. 
Matthieu -Carrel.  
 

 
Vote s/résolution 
Jaffar 

Le Conseil, par 72 oui, 8 non, et 0 abstention, accepte la résolution de M. 
Mountazar Jaffar.  
 

 
 
 

Le Conseil prend acte de la réponse municipale.  
__________ 

 
Clôture La séance est levée à 19 h 55. 

 
 
 

 
La présidente :  Le secrétaire : 

 
 
..............................  ................................ 

 


